

	<p>AHPGS Akkreditierung gGmbH  Sedanstr. 22  79098 Freiburg  Telefon: 0761/208533-0  E-Mail: ahpgs@ahpgs.de  Internet: www.ahpgs.de</p>
Studienfach	„Philosophie“
Abschluss	Master of Arts, M.A.
Studiendauer	vier Semester
Studienform	konsekutiv, Vollzeit
Hochschule	Cusanus Hochschule, Bernkastel-Kues
Aufnahme des Studienbetriebs	Wintersemester 2015/2016
Fakultät/Fachbereich	Institut für Philosophie
Kontaktperson	Dr. Lydia Fechner
Telefon	06531-9724257
Fax	06531-9724258
E-Mail	master.philosophie@cusanus-hochschule.de
Akkreditiert durch	AHPGS e.V. – Akkreditierungsagentur im Bereich Gesundheit und Soziales
Erstakkreditierung am	11.12.2014
Akkreditiert bis	30.09.2020
Auflagen	Die Auflagen wurden in der Sitzung der Akkreditierungskommission vom 10.12.2015 als erfüllt bewertet.
Profil des Studiengangs	<p>Der von der Cusanus Hochschule angebotene Studiengang „Philosophie“ ist ein konsekutiver Master-Studiengang, in dem insgesamt 120 Credit Points (CP) nach dem European Credit Transfer System (ECTS) vergeben werden. Ein CP entspricht einem Workload von 25 Stunden. Das Studium ist als ein vier Semester Regelstudienzeit umfassendes Vollzeitstudium konzipiert. Der gesamte Workload beträgt 3.000 Stunden. Er gliedert sich in 760 Stunden Präsenzstudium und 2.240 Stunden Selbststudium. Der Studiengang ist in 14 Module gegliedert, von denen alle erfolgreich absolviert werden müssen. Das Studium wird mit dem Hochschulgrad „Master of Arts“ (M.A.) abgeschlossen. Zulassungsvoraussetzung für den Studiengang ist in der Regel die allgemeine Hochschulreife, die fachgebundene Hochschulreife oder die Fachhochschulreife sowie ein erster thematisch einschlägiger Hochschulabschluss. Als Voraussetzung für den Studiengang sind Lateinkenntnisse vorgeschrieben. Dem Studiengang stehen insgesamt 20 Studienplätze pro Jahr zur Verfügung. Die Zulassung erfolgt jeweils zum Wintersemester. Die erstmalige Immatrikulation von Studierenden erfolgt zum Wintersemester 2015/2016.</p>
Zusammenfassende Bewertung	<p>Die Gutachterinnen und Gutachter würdigten das ambitionierte Vorhaben der Hochschulgründung und zeigen sich beeindruckt vom großen Engagement der Verantwortlichen. Die gesellschaftliche Relevanz der Studiengänge wird als hoch eingeschätzt. Gleichmaßen</p>

	hoch sind die Erwartungen, die von verschiedenen Seiten an die Hochschule gerichtet werden. So gibt es ein großes Interesse der Region, eine Hochschule in Bernkastel-Kues anzusiedeln sowie von Seiten der regional ansässigen mittelständischen Unternehmen, Studierende vor Ort auszubilden. Auch von Seiten der Forschungsnetzwerke, in denen Lehrende Mitglied sind, wird ein Beitrag der Hochschule bezüglich wissenschaftlicher Tätigkeit erwartet.
Internetseite	<a href="http://www.cusanus-hochschule.de">http://www.cusanus-hochschule.de</a>
Weitere Informationen	Zusätzliche Angaben zu diesem Studiengang finden Sie im Hochschulkompass der HRK.